

PROPUESTAS DE LA FUNDACIÓN SECRETARIADO GITANO

ELECCIONES AUTONÓMICAS

ARAGÓN 2026



En un contexto de crecientes desigualdades sociales, las elecciones autonómicas que se celebrarán en Aragón el **próximo 8 de febrero de 2026** son claves para fortalecer las políticas sociales, de manera que éstas aborden la alta incidencia de la pobreza y la profunda brecha de desigualdad que afecta a la población gitana en ámbitos como la educación, el empleo o el acceso a una vivienda. Desde la **Fundación Secretariado Gitano** queremos contribuir al proceso electoral y a la toma de decisiones aportando propuestas políticas para que se garantice la **igualdad en derechos y oportunidades** tanto para la población gitana como para el conjunto de la ciudadanía.

Situación de la población gitana

El 86% de las personas gitanas está en situación de pobreza y el 46% en extrema pobreza

La tasa de pobreza infantil es del 89%

El 66% de las personas gitanas son menores de 30 años

6 de cada 10 niños o niñas gitanas no consigue el título de la ESO

Solo el 17% de la población gitana mayor de 16 años tiene estudios completados de ESO o superiores

Más de 18.000 personas gitanas siguen viviendo en infravivienda y chabolismo

La tasa de empleo es solo del 30%, 16% en el caso de las mujeres

El 35% de las personas gitanas manifiesta haber sido discriminada

7 propuestas para avanzar en la igualdad de las personas gitanas: garantía de derechos y lucha contra la discriminación

1 EDUCACIÓN

Puesta en marcha de un **plan que garantice el éxito escolar** del alumnado gitano, que incorpore medidas de orientación, apoyo y refuerzo educativo adaptadas a las necesidades del alumnado gitano para asegurar que finalizan la etapa obligatoria, continúan a estudios postobligatorios y que evite la segregación escolar.

2 INFANCIA Y JUVENTUD GITANA

Diseño y puesta en marca de medidas específicas, y asignación de recursos, para **abordar la pobreza infantil y juvenil** desde una perspectiva integral, en línea con las prioridades de inversión establecidas para la **Garantía Infantil**.

3 EMPLEO

Implementación del **Plan de Actuación para la mejora de la empleabilidad de la población gitana (2025-2028)** con medidas adaptadas de formación, capacitación y acceso al empleo, especialmente para la juventud gitana, basadas en itinerarios personalizados y adecuados al perfil educativo y laboral de cada persona, asegurando la formación en competencias digitales y teniendo siempre en cuenta la perspectiva de género.

4 VIVIENDA

Priorizar en las políticas de vivienda las **inversiones** (*Plan Estatal de Vivienda, FEDER...*) en la **rehabilitación de barrios degradados**, segregados y en situación de alta vulnerabilidad, de manera se garantice, no solo viviendas dignas, sino el acceso a recursos y servicios públicos.

5 MUJERES GITANAS

Refuerzo de las actuaciones dirigidas a garantizar la **igualdad de oportunidades** de las mujeres gitanas, especialmente de aquellas en situación de mayor vulnerabilidad, promoviendo **medidas específicas sostenidas en el tiempo**, para su desarrollo social, personal y laboral, que sirvan para compensar las desventajas y barreras que sufren en su doble condición de mujeres y gitanas.

6 IGUALDAD DE TRATO

Refuerzo de las actuaciones dirigidas a la lucha contra la **discriminación** y el **antigitantismo** que afecta en todas las esferas de la vida a las personas gitanas que contribuyan a la **igualdad de oportunidades** y a la eliminación de todos los obstáculos que impiden su acceso a una ciudadanía plena, en condiciones de igualdad con la población general española.

7 MARCO POLÍTICO

Impulsar la aplicación de las medidas recogidas en la **Estrategia para la Igualdad, Inclusión y Participación de la Población Gitana 2023-2026**, dotándola de recursos suficientes, e impulsar el trabajo coordinado entre entidades sociales y administraciones públicas para el diseño de la futura Estrategia.